
Дорогой читатель! Ты держишь в руках
первый номер нашей школьной газеты
«ДЕСЯТОЧКА». На ее страницах мы будем
рассказывать об интересных людях и
интересных событиях. Будем освещать
праздники и будни обитателей школы.
Газета открыта для твоих мыслей, замечаний
и предложений! Анонимно ты можешь задать
вопрос или рассказать о том, что тебя
волнует, а может и попросить совет. Мы
адресуем письмо специалисту, который
сможет помочь, и опубликуем ответ в
очередном номере! Свои письма,
предложения, идеи, а также темы присылай
по адресу nashagazeta10@yandex.ru, мы ждем!

"ПОСЛЕДНИЙ БОЙ - ОН
ТРУДНЫЙ САМЫЙ..."

И. В. ВИТЕР: " В ЭТОМ СРАЖЕНИИ КАЖДАЯ МИНУТА БЫЛА

ПОДВИГОМ!"

экзамены
не дремлют!

ЕГЭ И ГИА МОЛИТВА

ДЬЯВОЛУ?..
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ЗАТРОНУЛА
ВСЕХ!

Олимпиада глазами учащихся нашей школы



НЕДЕШЕВОЕ
УДОВОЛЬСТВИЕ

Несомненно, самой обсуждаемой
новостью 2014 года стала
Олимпиада в Сочи. Можно
бесконечно рассуждать на тему
потраченных денег, но вместо
этого мы решили просто привести
интересные цифры. Итак,
Одноместный номер в гостинице стоит от
160 до 240 долларов в сутки;
Стоимость входных билетов на Игры (в
рублях):
Открытие Олимпиады: 1230тыс. ;
Закрытие: 727тыс. ;
Хоккей: 1,527тыс.;
Фигурное катание: 1,525тыс.;
Конькобежный спорт: 1,54.5тыс.;
Шорт-трек: 14.5тыс.;
Лыжи: 5002тыс.;
Биатлон: 1,55 тыс.;
Прыжки с трамплина: 1,55 тыс.;
Горные лыжи: 5005 тыс.;
Бобслей: 1,55 тыс.;
Керлинг: 400500;

Сумма доходов Оргкомитета на период
201 4 г. , от реализации программы «Сочи
2014», составила около 1,3
миллиарда долларов;

Известно, что открытие Олимпиады
началось с запуска Олимпийского огня в
космос, по данным Радио «Эхо
Москвы» – сумма, затраченная на этот
проект, составила 73 млн. долларов.

И, наконец, на Олимпиаду в Сочи
потрачено 1,536 трлн. рублей
(из них чуть менее половины – 737
млрд. – средства инвесторов).

Факты подготовила
Екатерина Истоцкая

ЗАТРОНУЛА ВСЕХ!
Мнения учеников нашей школы об
Олимпиаде: опрашивая учащихся
511 классов в мы выяснили, что
100% опрошенных знали, что проходила

Зимняя Олимпиада в городе Сочи;
80% следили за успехами российских

спортсменов, и в то же время эти же

80% отрицательно относились к

Олимпиаде, считая, что деньги,

потраченные на нее, лучше было бы

потратить иначе;

20% вообще не интересовались

Олимпиадой.

А вот некоторые полные ответы:

 Следите ли вы за успехами
России?

Нет.

 Ваше мнение по поводу
Олимпиады и потраченных на нее
средств.

Какая мне разница? У Правительства

своя атмосфера, у

меня – своя. Мы на разных Галактиках.

Матвей, 8 класс.
 Следите ли вы за успехами
России?

Конечно!

 Ваше мнение по поводу
Олимпиады и потраченных на нее
средств.

Наши спортсмены большие молодцы! Я

очень люблю с родителями наблюдать за

развитием Олимпийских событий и

успехами России. Я очень горжусь

нашими фигуристами, хоккеистами. Я

всегда радуюсь, когда представители

России занимают какое-либо призовое

место, и очень огорчаюсь, если они

проигрывают. Я очень рада такому

великому событию, но я считаю, что

можно было потратить на олимпиаду и ее

обустройство гораздо меньше средств,

чем было потрачено.

Ученица 11 класса.

Материал подготовила

Софья Рейф

ППААММЯЯТТИИ ППААВВШШИИХХ……

Ежегодно 2 сентября в сквере
Свободы можно наблюдать
торжественный митинг,
посвященный героям, павшим во
время Курильской десантной
операции.Десятки участников
митинга возносят цветы к
памятникуобелиску "Воинам
Советской армии  освободителям
Курильских островов",
установленному в центре
ПетропавловскаКамчатского 6
ноября 1946 года. На самом
обелиске можно прочесть: «Вы
шли бесстрашно на врага, вы
выполнили до конца свой
воинский долг. Родина никогда не
забудет вас». Чтобы подробнее
узнать о событиях, связанных с
этим местом, мы встретились с
настоятелем храма в честь
Александра Невского,
руководителем отдела по работе с
военнослужащими протоиереем
Василием Гончаром.

 Здравствуйте, отец Василий!
Расскажите нам, пожалуйста, чем
памятна территория, на которой
мы сейчас стоим?

Это очень значимое место для Камчатки и
нашего города, фактически отсюда и
началось развитие Петропавловска-
Камчатского и всего Камчатского края.
Самые значительные исторические
события края происходили именно здесь.
Как раз недалеко отсюда (показывает
рукой в сторону Петропавловского
порта) 5-7 октября 1 740 года пристали к
берегу два пакетбота - "Святой
апостол Пётр" и "Святой апостол
Павел" для освоения полуострова. В то
время пакетботы в России строили
казаки, они же и прибыли на Камчатку на
этих кораблях. Таким образом, казаки
проложили морской путь на Дальний
Восток и обозначили границы России со
стороны моря. Также одной из главных
задач этих кораблей была сторожевая
функция. Важным фактом являлось также
то, что на одном из пакетботов привезли
церковь в честь Рождества Пресвятой
Богородицы, и на этом месте, где сейчас
стоит памятник Курильскому Десанту, 1 5-
го октября 1 740 г. была поставлена
церковь.

 Почему пакетботы привезли
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на георгиевской ленте. Это очень
престижная военная награда.

 Да поистине необъяснима
победа нашего скудного по
количеству, но великого по
героизму войска!.. Потомки могут
лишь вечно чтить память предков
за их удивительный подвиг и
равняться на них. Однако – это
неединственное доблестное
событие, о котором мы можем
вспомнить, стоя здесь. На этом
месте сейчас стоит и памятник
Курильскому Десанту…

Да, дело в том, что во время Русско-
японской войны, наши соотечетсвенники
успешно участвовали в освобождении
Курильских островов. Шёл 1 944 год,
Япония утверждается или, скорее всего,
пытается утвердиться на Тихом океане.
Камчатские военные силы были брошены
на борьбу с милитаристской Японией.
Курильская десантная операция была
направлена на завоевание Курильских
островов. Проводилась она под
командованиемм генерал-майора А. Р.
Гнечко.
Русский человек воюет, прежде всего,
верой и силой духа - и мы победили.
Конечно, не обошлось без потерь, многие
были убиты и ранены, но Курильские
острова были отвоеваны и
присоединены к России, а японцы
капитулировали.

 Нельзя не восхищаться
невероятным героизмом наших
предков! Не зря здесь воздвигнут
такой величественный памятник и
выбиты имена героев.

Итак, отец Василий ещё раз
напомнил нам о военных
событиях, крайне важных для
истории нашего края и нашей

 Понятно, без церкви в те
времена никакие дела не
совершались. Вы говорили, что
все основные события для
Камчатки начинались именно с
этого места. Какие именно?

Нашему порту надлежало сыграть две
важные роли в истории всей страны. Да,
именно с этого места (показывает
рукой вокруг), помолившись в новой
церкви в честь Пресвятой Богородицы,
отправился наш отряд в количестве 200
человек, для того чтобы воевать с англо-
французским десантом, численность
которого составляла 600 человек!
Результат вы знаете, он описан во всех
исторических источниках, вражеские
войска потеряли 250 воинов, с нашей же
стороны погибло 42 человека. . .

 Победа при таком неравенстве
сил кажется просто
невозможной!

Действительно, это случилось по
совершенно не понятным причинам, ведь,
очевидно, что силы англо-французских
войск значительно превосходили наши: и
по количеству оружия, и по количеству
людей. Кроме того, из этих 200 человек с
нашей стороны почти все были простые
мирные жители и лишь 60 бойцов –
единственный казачий отряд! А самому
молодому участнику боёв было всего 1 5
лет. . . Сохранилось удивительное
свидетельство о нём, как, идя в бой, он
спрашивал у старших: «А страшно ли
умирать?» Да. . . Взрослые старались его
поддерживать, но в глубине души они
ведь все понимали, что идут на верную
смерть. . .
Также в поход пошли и священники, их
два было, и они шли воевать наравне со
всеми. Один, к сожалению, погиб, второй
за героические поступки был награждён
Высшим Орденом Георгия Победоносца
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с собой первым делом церковь?
Разве это первостепенная вещь
на новом месте?

Во-первых, с установкой церкви деревня,
которая тогда здесь была, стала
поселком. А это сразу другой, более
высокий, статус для населенного пункта.
Во-вторых, церковь выполняла в те
времена функции ЗАГСа: выдавала
справки о рождении и смерти, вела учет
населения, выполняла некоторые
административные функции, те, что
сейчас выполняет наш муниципалитет.

ЖИВАЯ ВОДА

В те времена, когда Курильский
Десант воевал за острова, на
весь край работал всего один
госпиталь, расположен он был
на Камчатке, сюда на барже и
привозили раненых с Курил. Для
госпиталя поставляли
всевозможные медикаменты и
воду для инъекций. Вода эта
оказалась самым
востребованным средством,
быстро заканчивалась, и её
остро не хватало. А раненые
всё поступали и поступали.
Чтото было необходимо
предпринимать… Недалеко от
госпиталя бил природный
ручей, медсестры стали брать
оттуда воду – кипятили ее
много раз и использовали для
инъекций. Это был
большой риск, однако, ни
одного случая заражения
зафиксировано не было! Спустя
много лет источник освятили,
он и сейчас является местом
паломничества горожан и
почитается как святой.
Источник этот – всем
известный Кабанручей.

Родины. Мы не имеем права
забывать о них. Каждая битва и
каждое сражение важно по
своему. Благодаря невероятной
силе воли, силе духа, героизму
наших земляков, мы живем в
свободном, независимом и
процветающем государстве. Это
наша история. И мы ею гордимся!

Интервью подготовили и провели
Екатерина Истоцкая

Софья Рейф



ЗАЧЕМ ОН НАМ НУЖЕН
После интервью с о. Василием мы
попытались выяснить у наших
сверстников, что им известно о
Курильском Десанте. И вот, что
получилось.

50% знают, кому установлен памятник
возле храма А. Невскому,
50% - не знают;
60% в общих чертах знают, что такое
Курильский Десант,
40% - не знают;
50% считают, что это нужно помнить.
Вот наиболее типичные ответы, которые
мы получили:
 Знаете ли вы, кому установлен
памятник близ храма А.
Невского?
Памятник возле храма установлен в честь
воинов, погибших в боях за Курильские
острова, и каждый год в сентябре мы с
классом бываем там, чтобы почтить
память наших камчатских героев.
 Знаете ли вы что такое
Курильский Десант?
Во время русско-японской войны,
японские войска высадились на
Курильские острова, чтобы присвоить их
себе, но благодаря героизму наших
солдат, бой был проигран японцами, и
Курильские острова так и остались
частью России.
 Как вы считаете, нужно ли
помнить о событиях, связанных с
освобождением Курил?
Безусловно, это событие играет большую
роль в нашей камчатской истории, и
Курильский десант нужно помнить, чтить
память погибших в этих боях, и ни в коем
случае не забывать.

Серафима, 9 класс.
 Знаете ли вы, кому установлен
памятник близ храма А.
Невского?
Нет. Я не знаю, кому установлен этот
памятник.
 Знаете ли вы, что такое
Курильский Десант?
Я ничего об этом не знаю.
 Как вы считаете, нужно ли
помнить о событиях, связанных с
освобождением Курил?
Затрудняюсь ответить.

Ученица 5го класса.

 Знаете ли вы, кому установлен
памятник близ храма А.
Невского?
Да. Этот памятник установлен в честь
событий, связанных с Курильским
Десантом.
 Знаете ли вы, что такое
Курильский Десант?
Это военные события, произошедшие во
время Русско-японской войны, когда
главное военное командование
направило японские войска на
завоевание Курильских островов, но
японцы проиграли в этом сражении, даже
несмотря на то, что их было значительно
больше.
 Как вы считаете, нужно ли

помнить о событиях, связанных с
освобождением Курил?
Даже то, что мы выиграли это сражение,
несмотря на значительную разницу в
количестве воинов, оружия, общей
военной подготовки, указывает на то, что
Россия – великая держава и сильное
государство, воевать с которым и
покушаться на которое – бессмысленно.

Александра, 11 класс.

Мы убедились, что далеко не все
знают о таком важном для всей
страны событии, как
освобождение Курильских
островов, не все понимают
значение этого великого подвига.
«Только рабы не помнят своей
истории!»  давайте не будем
забывать об этом, а значит, будем
интересоваться прошлым! В честь
праздника Защитника Отечества
мы решили подробно рассказать
нашим читателям о подвиге
наших соотечественников.

Опрос провела и подготовила Софья
Рейф.

" ПОСЛЕДНИЙ БОЙ  ОН ТРУДНЫЙ
САМЫЙ..."

Тема Курильского Десанта очень
затронула и заинтересовала нас.
Мы обратились к Ирине
Васильевне Витер — историку,
заслуженному работнику
культуры РФ, почетному
гражданину Петропавловска
Камчатского, чтобы получить
более достоверную и полную
информацию об этой военной
операции. Ирина Васильевна
любезно согласилась ответить на
наши вопросы.

 Скажите, пожалуйста, с каких
событий началась битва за
Курильские острова?

Вообще-то, развитие отношений России с
Японией - это очень длительный процесс,
потому что Россия вышла к Курильским
островам, когда Япония находилась в
глубокой изоляции и не выходила за
пределы Хоккайдо. Территория
Курильских островов была включена
в состав Российского государства в XVI I I
в. В результате Крымской войны (1 853-
1 855) меняется политическая картина в
Тихоокеанском регионе. Подписан
Симодский договор в 1 854 г. , по
которому южные Курильские острова
отходят к Японии, а в 1 875 г. по
Петербургскому договору все
Курильские острова передаются
Японии взамен на о. Сахалин. В 1 867
происходит продажа колоний Русской
Америки – США отходит вся территория
Алеутской гряды с колониями на
Аляске. После Русско-японской войны
Южный Сахалин становится
японским.

 Что послужило причиной битвы
Советского государства против
Японии за освобождение
Курильских островов?

В 1 941 году накануне Великой
Отечественной Войны Советский Союз
подписывает пакт о нейтралитете с
Японией. Советский Союз воюет с
Германией, но на его границах по-
прежнему сосредоточены огромные силы.
Когда же дело пошло к поражению
Германии, на Ялтинской
конференции была подписана
договоренность о послевоенном мире.
Победители делили земли, как это всегда
и бывает. На Ялтинской же
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А ВРАГ НЕ ДРЕМАЛ…

Важную роль в захватнических
планах Японии в годы II Мировой
войны играли Курильские
острова. Эти исконно русские
земли, будучи захваченными
японцами, закрывали нам выход
в океан, давали возможность
напасть на Камчатку. Ключевой
позицией, стратегической
базой для нападения стали
острова Шумшу и Парамушир.
На них было оборудовано 6
военных аэродромов, на
которых одновременно могло
базироваться более 300 боевых
самолетов, на Шумшу был даже
один аэродром для
гидросамолетов. На островах
размещалось 80 боевых танков.
На острове Шумшу
располагался полк
дальнобойной крепостной
артиллерии, которая могла
обстреливать южные районы
Камчатки. Имевшиеся здесь
сопочки позволили построить
защищенные от бомбардировок
ангары. Во Втором Курильском
проливе, были созданы две
военноморские базы. 22
августа остров Шумшу был
возвращён России. С 24 августа
по 1 сентября 1945 года
советские десантники
освободили все острова
Курильской гряды.

В статье использованы
материалы с сайта

http://ostrov65.com/sakhalinskay
apoeziya/
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конференции было принято решение,
по которому СССР вступает в войну с

милитаристской Японией, с последующей
передачей всех Курильских островов,
без исключения, и Южного Сахалина
СССР.

 Каковы были наши силы: запасы
оружия, количество людей, общая
военная подготовка?

Укрепление Дальневосточных границ
России начинается с 1 932 года, на
Камчатке начинают строиться батареи,
появляются первые подводные лодки,
формируется Камчатский укрепрайон. А в

1 938 г. формируется 101ая горная
стрелковая девизия. Камчатка была
вполне готова к боевым действиям, и у
нас были все возможности для
проведения Курильской десантной
операции. 1 5 августа 1 945 г. от советского
правительства поступил приказ о
формировании камчатского
оборонительного района для наступления
на Курильские острова. И 1 7-го
августа 1 945 г. на 64 вымпела (корабля)
было посажено и отправлено на
Курильские острова около 9 тысяч
военных, которые были призваны с
разных уголков Камчатки. Туда входили
и кадровые войска из 101ой стрелковой
девизии, и артиллеристы, зенитчики,
минометчики и др. военные силы.
Корабли были разного качества. И
сторожевые и десантные суда, которые

шли по Ленд-Лизу.

 А каковы были силы японцев,
общая военная подготовка?

Об этом достаточно сложно говорить,
потому что, как я говорила, в 1 875 по
Петербургском договору Курилы
полностью отошли Японии. Это была их
территория, и мы не знали, что они
строили, и каковы были их планы.

 Участвовали ли в боях женщины
и дети?

Женщин и детей не было. Были
подростки – 1 6 и 1 8-тилетние парни,
только закончившие военное училище.

 Рассчитывали ли мы на победу?

Да. И удивительный героизм наших
солдат доказывает это. Ведь очень много
людей погибло во время освобождения
Курильских островов. Немыслимое
количество потерь! Но солдаты
надеялись на победу и готовы были за
нее сражаться.

 Расскажите, пожалуйста, о
ключевых этапах операции.

1 7 августа 1 945 г. 4:00 утра – начало
операции, отправка камчатских солдат из
Авачинской губы к Курильским
островам. 1 8 августа – начало
десантной операции. Это была очень
сложная операция, потому что, как я уже
сказала, это была японская территория, и
какие там постройки, есть ли там боевые
укрепления, где они, с какой стороны
лучше подойти, как нас встретят – мы не
знали. Шли на свой страх и риск. После
очень сложной высадки десанта, солдаты
начали продвигаться к острову Шумшу.
А рельеф острова таков, что для того,
чтобы забраться на него, нужно

преодолеть
прибойную
полосу
высотой
метра 4!
Это было
очень
сложное
испытание,
но потратив
неимоверные
усилия,
десантники
все-таки
забрались на
эту высоту.
Отряды
старались идти абсолютно тихо, не
подавая сигналов. Они надеялись
подойти к врагу необнаруженными и
внезапно начать нападение. 1 отряд
должен был занять позиции, а второй
продвигаться вперед. Наши солдаты не
сразу поняли, что все доты японцев
находятся под землей, это стало понятно
только тогда, когда из-под земли начали
выходить танки, о которых даже не
подозревали. Только представьте – вы
еле преодолели высоту, значительно
превышающую ваш собственный рост, а
на вас уже движется танк! На наших
воинов шли 74 японских танка. Танки
вышли около высот 165 и 171 (это от
берега около 2 км). И хотя размеры
танков были небольшие, но человек и
танк – несравнимые вещи, поэтому
многие были обстреляны и задавлены. . .

 Действительно, ужас...

Данных об этой операции вообще очень
мало. Сам бой был очень короткий. Всего
лишь 5 дней. Бои велись только на
острове Шумшу. Эта операция стала
заключительной во всей I I Мировой
Войне. 31 августа 1 945 г. командующий
Курильской десантной операцией А. Р.
Гнечко доложил правительству о том,
что Курильские острова
освобождены, а 2-го сентября в советских
газетах объявили о том, что Война с
милитаристской Японией окончена. 3
сентября был объявлен праздничным
днем, и до конца 40-х гг он таковым
оставался.

 Конечно. Ведь закончилась
Вторая Мировая война!

Да, но позже эту дату начали потихоньку
забывать. Сейчас официальная дата
окончания Второй мировой войны - 2
сентября, потому что 2-го сентября был
подписан акт о капитуляции Японии.

 Было ли чтото особенное во
время Курильской десантной
операции?

Конечно! Например, проблема высадки на
остров. Корабли не могли подойти
вплотную к берегу, так как возле островов
– мелководье; «садились на мель» на
расстоянии 1 50 м от берега. Солдатам



приходилось прыгать в воду в полном
обмундировании, с оружием за плечами,
которое, как вы понимаете, весит не
меньше 30 кг! Прыгали в воду и с

товарищем на плечах. Очень много
погибло только во время этих прыжков в
воду.

 То есть ещё даже и «пороху не
понюхав»!..

Да, Но наши воины все равно боролись,
старались изо всех сил доплыть до
берега и сражаться. А японские танки,
выходившие на них из-под земли! . .
Конечно же, в этом сражении каждая
минута была подвигом!

 Сколько было погибших с нашей
стороны?

Эти данные в разных источниках так же
представлены по-разному, но
предполагается, что с нашей стороны
было более 2000 человек, половина
которых считались пропавшими без
вести. В Братской могиле на острове
Шумшу на высоте, которую они брали,
лежат 187 человек, их фамилии там
указаны, у нас около памятника

Курильскому Десанту указана 151
фамилия, так же имеются списки, где
указано более 800 фамилий погибших.

 Да... А потери со стороны
Японии?

По нашим данным, 12000 японцев
сдались в плен только на острове
Шумшу. С острова Парамушир
сдалось в плен около 13000 японцев.
Всего на островах капитулировало около
50000. Многие были убиты.

Почти всех погибших в ходе Курильской
операции похоронили на островах на
месте боев. Пароход-госпиталь
"Менжинский" уже 21 августа
доставил в петропавловский госпиталь
230 раненых. В начале сентября — еще
столько же.

Информация с сайта
http://www.piragis.ru/
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В беседе со священником
Василием Гончаром мы
коснулись вопроса захоронений
погибших во время Курильской
десантной операции. Как сообщил
отец Василий, существует
спорная точка зрения, что там, где
сейчас стоит памятник воинам,
павшим во время боя на Курилах,
в 1945г. устраивали Братскую
Могилу. В поисках истины мы
обратились к историку И. В.
Витер. И вот как она
прокомментировала эти сведения:

Нет, это слухи. Погибших в боях хоронили
прямо на островах. Ведь не зря на
острове Шумшу находится братская
могила. После окончания боевых
действий, А. Р. Гнечко отдал приказ о
создании Братской Могилы, есть
документ, подтверждающий это. Всех тех,
кто там погиб, а не пропал без вести,
хоронили в этой Братской Могиле на
высоте 165 м, в том самом месте, где
находится дот, из которого выходили
японские танки. А тех, кто погибал уже в
Петропавловске-Камчатском,
будучи ранеными и доставленными в
госпиталь, хоронили на кладбище в
районе современного 4-го км. Так что
возле памятника Курильскому десанту
никаких захоронений быть не могло. В то
время, когда погибали раненые, на том
месте стоял сквер Витуса Беринга, а
памятник «Освободителям
Курильского десанта» был
поставлен там только в конце 1 945 года.

Единственная
сохранившая

ся на 4 км
могила

участника
Курильского

Десанта. В
ней покоится
краснофлоте

ц
А. А. Дорота

ГЕРОИ КУРИЛЬСКОГО
ДЕСАНТА

Н. А. Вилков

П. И. Ильичев

 Насколько важно это событие
для истории Камчатского края и
России в целом?

Это, безусловно, величайший подвиг
наших солдат. На освобождение Курил
отправились не подготовленные к войне
люди, еще «необстрелянные». Им
столько пришлось испытать и пережить.
Но они все равно шли в бой. Поэтому я
считаю, что это очень важная дата, ее
нужно помнить, и чтить память погибших
солдат.

Так завершилась наша встреча с
И. В. Витер. И главное в этом
разговоре – это рассказ о
храбрых, верных Родине,
сильных духом камчатских
героях, об их стремлении
сражаться, освобождая
Курильские острова от японских
войск. О стремлении сражаться
за свои земли во благо своего
народа и своего великого
государства.

Интервью провели и подготовили
Екатерина Истоцкая

Софья Рейф



СЕРЕБРИСТЫЙ СВЕТ ФОНАРЯ

Часто ли, проходя по улицам
своего города, вы замечаете
частички прошлого? Часто ли
задумываетесь об истории и
значимости тех или иных
мест? Я, сидя зимним вечером
на скамье в сквере Свободы,
задумалась. 15 лет я живу в
Камчатском крае, но назвать
все достопримечательности и
исторические ценности не
смогу.

Высокие деревья с
серебристым от света фонаря
снегом на ветвях погружают
меня в атмосферу спокойствия
и умиротворения. А только ли
деревья? Оглядываюсь вокруг и
вижу деревянную церквушку с
витражными окнами. Свет уже
не горит, лишь отблески
фонаря отражаются в стекле.
Рядом с храмом – памятник
монумент, поставленный в
честь воинов, погибших во
время Курильского Десанта.
Высокая стела со звездой на
конце, как символ победы
великого русского народа,
воевавшего до последней капли
крови за родные земли. На
табличке выгравировано «Вы
шли бесстрашно на врага, вы
выполнили до конца свой
воинский долг. Родина никогда
не забудет вас». Сама стела
заключена в камень и окружена
цепями. В сквере очень чисто,
ни соринки. Уважение поколений
к этому месту чувствуется
каждой частичкой души.

И вот, сидя здесь, в этом тихом
месте, я задумываюсь о том,
что знать, помнить и уважать
героев нашего края необходимо.
Пусть не каждого по имени, но
свободно рассказывать
посетителям нашего города о
событиях, связанных с этим
местом, мы должны уметь.

Екатерина Истоцкая
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ЭКЗАМЕНЫ НЕ ДРЕМЛЮТ!..

Экзамены – неотъемлемая часть
современной системы
образования, их не стоит бояться,
если вы учились (понастоящему
учились) на протяжении всех 9ти
лет обучения в средней школе.
Конечно же, подготовка к
экзаменам отнимает много сил,
нервов и времени, но только
представьте, каково будет
счастье, когда вы получите
хорошую отметку! Ради этого
стоит тратить свои силы.

ГИА (ОГЭ)

В этом материале мы расскажем вам о
ГИА - государственной итоговой
аттестации, ныне переименованной в
ОГЭ (основной государственный
экзамен).

Этот экзамен проводится среди
выпускников 9-х классов, его цель –
проверить усвоили ли ученики основную
общеобразовательную учебную
программу, а также он нужен для приёма
в учреждения среднего
профессионального профиля (училища,
колледжи и техникумы).

Экзаменационная работа составлена в
виде теста, при успешном написании
которого, ученику выдается аттестат об
основном общем образовании. Как стало
недавно известно, обязательные
предметы, которые должен сдать ученик –
это только Русский язык и Математика.
Для удобства нынешних
девятиклассников мы подготовили
материал о составе экзамена.

Математика

Экзамен по математике в новой форме
подразделяется на три модуля: модуль
«Алгебра», модуль «Геометрия» и
модуль «Реальная математика». В
части 2, где находятся задачи, требующие
полного решения, имеются задания лишь
по алгебре и геометрии. Общая оценка за
экзамен в аттестат не выставляется,
выставляются лишь отдельные оценки за
алгебру и геометрию. Например, ученик,
набравший 20 баллов на экзамене, из них
1 2 - за модуль «Алгебра», 5 - за модуль
«Геометрия» и 3 - за модуль
«Реальная математика» получит в

аттестат оценку «5» по алгебре и «3» по
геометрии, а за экзамен в целом оценку
«4».

РУССКИЙ ЯЗЫК

Экзамен по русскому языку требует
выполнения заданий с выбором ответа
(тест), заданий с полным ответом,
сочинения и изложения. Текст изложения
ученики прослушивают из аудиозаписи на
диске, который прилагается к КИМам.

Физика

В часть 1 экзамена по физике входят:
тест с выбором одного правильного
ответа, задания с кратким ответом,
задания, в которых необходимо
установить соответствие между
понятиями, и текст, по которому
необходимо ответить на вопросы. Одно из
заданий по тексту относится к части 2. В
части 2 ученикам предложены задачи,
лабораторная работа и вопрос,
требующий полного ответа.

Информатика и ИКТ

В части 2 экзамена по информатике
допустим выбор задания для выполнения
– составить алгоритм для робота-
исполнителя, либо составить программу
на языке программирования. Также
имеется ещё одно задание во второй
части – работа с электронными
таблицами. Эти задания выполняются на
компьютерах, отключенных от сети
Интернет. Бланки с ответами на первую
часть сдаются для недопущения
пользования калькулятором.

Софья Рейф

ВЫСПАТЬСЯ и
РАССЛАБИТЬСЯ!

Мы призываем вас не бояться
экзаменов, верить только в
положительный исход и в себя! И
тогда все получится! Ну а мы на
всякий случай припасли для вас
советы психолога:

- Перед выполнением экзаменационной
работы постарайтесь сосредоточиться,
расслабиться и успокоиться.
Расслабленная сосредоточенность
гораздо эффективнее, чем напряженное,



ЕГЭ

Близится конец учебного года.
Для когото это означает
приближение долгожданных
каникул, а комуто придется раз и
навсегда распрощаться со
школьной жизнью. Для наших
выпускников взрослая жизнь не
за горами, но ещё ближе
поступление в ВУЗы и сдача ЕГЭ.
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Горячая линия по

вопросам ЕГЭ выпускников

9-х и 11 -х классов

+7 (4152) 412752

скованное внимание;

- Постарайтесь подробно ознакомиться с
правилами и процедурой проведения
экзамена;

- Тренируйтесь в свободное от основной
учебы время, решая идентичные
экзаменационным задания;

- Не забывайте, что подготовка к экзамену
не должна занимать мало времени, но и
не должна вас переутомлять, иначе вы
просто не сможете ничего запомнить и
понять.

- Когда вы готовитесь к экзамену, вы
должны быть бодры и максимально
сосредоточены.

- Не бойтесь отвлекаться от подготовки на
прогулки или любимое хобби, чтобы
избежать переутомления, но и не
затягивайте перерыв! Оптимально делать
1 0-1 5 минутные перерывы после 40-50
минут занятий.

- Для активной работы мозга требуется
много жидкости, поэтому полезно больше
пить простую или минеральную воду,
зеленый чай.

- Также обязательно соблюдайте режим
сна. При усиленных умственных
нагрузках, врачи советуют увеличить
время ежедневного сна на час.

И, наконец, помните, что главное
– верить в себя, в свои силы, не
"накручивать" себя по пустякам, и
у вас все обязательно получится!
Всем удачи на экзаменах!

В статье использованы материалы с
сайта

http://www.ege.edu.ru/ru/classes
11/psych/

Материал подготовила
Софья Рейф

– это одновременно и окончание
школьного обучения, и пропуск в
ВУЗ. Звучит зловеще, не так ли?
На самом деле, бояться не стоит,
следует, уделять больше
внимания учебе, а чтобы
облегчить выпускникам жизнь,
мы собрали немного информации
о предстоящих экзаменах.

Кто поступит?

Определены категории льготников,
которые имеют право на прием на
подготовительные отделения ВУЗов для
обучения за счет Федерального бюджета.
Реализовать это право можно лишь один
раз. Эти же поступающие имеют
преимущество при зачислении в ВУЗ при
условии успешного прохождения
вступительных испытаний и при прочих
равных условиях. То есть, в случае чего,
предпочтение при зачислении отдадут им,
а не абитуриенту с таким же количеством
баллов по результатам ЕГЭ, но не
имеющему льгот при поступлении.

Без вступительных испытаний стать
студентом по-прежнему могут победители
и призеры заключительного этапа
Всероссийской олимпиады школьников,
члены сборных команд Российской
Федерации, участвовавших в
международных олимпиадах по
общеобразовательным предметам. А
также победители и призеры олимпиад
школьников, если это установлено
Федеральным органом исполнительной
власти. В новом законе сохранено
правило о том, что подать документы и
поступить с указанными льготами без
вступительных испытаний, можно лишь на
одну специальность в одном ВУЗе.

Право на бесплатное обучение имеют
дети-инвалиды.

Новшества

Результаты ЕГЭ будут действительны 4
года, следующих за годом сдачи
экзаменов. То есть теперь Свидетельство
о Едином Государственном Экзамене
имеет срок действия 4 года, и с данным
документом можно будет поступать в ВУЗ
четырежды.

Свидетельства о сдаче ЕГЭ в этом году
выдаваться не будут, вся информация о
результатах будет храниться в
электронном виде.

Претерпели изменения задания по
истории, литературе и информатике.
Включены новые модели заданий —
историческое сочинение.

ВУЗы при приеме абитуриентов, в первую
очередь, будут учитывать результаты
профильного экзамена.

Те абитуриенты, которые будут
выкладывать ответы на ЕГЭ в Интернет,
не будут иметь право на пересдачу ЕГЭ.

Перечень специальностей, на которые
будет объявлен набор в ВУЗе, списки
вступительных и дополнительных
испытаний должны быть вывешены на
сайте ВУЗа не позднее 1 февраля.

Приемная кампания официально стартует
20 июня, когда начнется прием
документов на первый курс. Для
абитуриентов, поступающих в ВУЗы
только по результатам ЕГЭ, прием
заканчивается 25 июля.

И, наконец, при сдаче ЕГЭ 201 4 нельзя
будет использовать мобильные и другие
электронные устройства.
Таким образом, для тех, кто сдает ЕГЭ в
201 4 г. , уже предусмотрены правила
сдачи ЕГЭ в законе «Об Образовании». И
те, кто желает сдать его без проблем и по
правилам, может с ним ознакомиться:
http://don
mbousosh2.ucoz.ru/load/informacija/
egeh/

Материал подготовила
Екатерина Истоцкая



ученых, руководителем которой был
доктор биологических наук
И.Б.Белявский, около 17 лет
занималась проблемой сквернословия в
жизни человека. За 1 7 лет пристального
наблюдения за людьми и их привычками,
им удалось доказать, что у людей,
которые злоупотребляют «плохими
словами», очень быстро наступают
возрастные изменения в клетках
организма, и проявляются разнообразные
болезни, а, следовательно, –
сквернословы живут гораздо меньше, чем
те, кто предпочитают не ругаться вообще.

Цена счастья

А психологи утверждают, что ругательства
пагубно влияют на психическое здоровье
и состояние человека, и ругающиеся
вынуждены постоянно находиться в
депрессивном и угнетенном состоянии и
испытывать необоснованный дискомфорт.
А те, кто не сквернословит, могут
испытывать чувство эйфории, счастья,
радости и любви.
Таким образом, все, что связано с матом,
– приводит только к плохому, и негативно
влияет не только на грамотность и
красоту человеческой речи, но и на
самочувствие и жизнь человека.

Поэтому давайте же, друзья,
станем следить за своими
словами! Давайте открыто
возмущаться, когда услышим мат
на улице! Давайте же сделаем
нашу речь такой, чтобы было
приятно слушать и разговаривать!
Давайте не забывать о том, что
русский язык – достояние нашей
истории и духовной культуры, и
нельзя осквернять его
величайшую красоту! Давайте
подтверждать действиями, что мы
живем в цивилизованном и
образованном обществе!

Софья Рейф
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«СЛОВО НЕ ОБУХ, А ОТ НЕГО
ЛЮДИ ГИБНУТ»…

Как велик русский язык. Как
много людей восхищается
красотой, могуществом,
мелодичностью и певучестью
языка величайшего народа!
Множество фразеологизмов,
пословиц, синонимов, омонимов –
больше, чем в других языках
мира! Русская речь – главное
достояние русского человека и
его украшение.

Но, увы, слишком часто в
последнее врем на улицах мы
можем услышать «грязные»
слова. Как же можно так
бездумно засорять свою речь?
Очень обидно, когда «плохие
слова» льются из уст еще совсем
молодых людей... Неужели мы
забываем, как можно красиво
разговаривать? Неужели люди
забыли то время, когда
публичный мат был не качеством
современного человека, а его
стыдом? То время, когда
матерщина была языком
преступников и пьяниц?..

По страницам истории...

История русских матерных слов
начинается еще с Древней Руси. Мат
(матерщи́на, ма́терный язык) —
разновидность ненормативной лексики в
русском и других славянских языках. Но
издревле матерщина в русском народе
именуется сквернословием, от слова
«скверна». Корни этого явления уходят в
далекую языческую древность. Скверные
слова были включены в заклинания,
обращенные к языческим божествам, а в
языческое время был распространен
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культ плодородия, поэтому все скверные
слова связаны с половой сферой. Таким
образом, так называемый мат, является
языком общения с демонами, духами и
различными сверхъестественными
существами. Наши предки произносили
матерные слова и призывали этим себе
на помощь демонов зла. Ведьмы и
колдуньи использовали сквернословие в
своих наговорах и проклятиях. Когда наши
предки обращались ко злу за помощью,
они, сами того не понимая, попадали
порой из меньшей беды — в большую.
Единственное, что их выручало, так это
то, что такие слова были запретными, и
сквернословить разрешалось всего лишь
15 раз в году.

Молитва дьяволу

Если же это действительно правда, то
только представьте, сколько всего
нехорошего навлекает на себя
современный человек, когда произносит
мат чуть ли не на каждом шагу? Ведь
исторически, когда человек использует
бранные слова, он привлекает к себе
злых духов и существ, и рано или поздно
наступит момент, когда человек потеряет
над ними контроль. В христианстве это
называется одержимостью. В любом
случае, мат – средство связи с силами
зла и нетрудно догадаться, какие
последствия могут подстерегать человека
при таком «сотрудничестве».

Что говорят ученые…

Обматеренные уроды

Недавно коллектив российских физиков
сконструировал специальный аппарат,
который позволяет трансформировать
звуковые колебания в электромагнитные.
Изучая влияния на растения
энергетического потенциала ласковых и
грубых матерных слов, ученые
наблюдали достаточно странные явления:
почти все семена арабидопсиса,
которых «обматерили», погибли, а
выжившие стали генетическими уродами,
неспособными программировать
развитие здоровой жизни и производить
потомство.

Победившие смерть!..

После исследователи провели
эксперимент на семенах пшеницы,
которые были подвержены
радиоактивному излучению. Их начали
«осыпать» добрыми, нежными и
ласковыми словами. В результате, в
зараженных радиацией семенах
пшеницы, процесс медленной смерти и
мутации был остановлен, а разорванные
хромосомы и спирали ДНК, а также
перепутавшиеся гены восстановились и
встали на свои места. Удивительно, но
факт!

Мат или жизнь...

Были и другие исследования: группа




